

Voyez-vous ce pauvre en cheveux blancs, qui passe devant vous ? sa vue a baissé, il peut à peine, appuyé sur un bâton, aider sa marche incertaine ; voyez comme il se soutient péniblement ; parfois ses facultés ont commencé à s'engourdir ; il se traîne, souffrant, abattu, sans force.

Ayez-en donc pitié : car quelquefois, accablé sous le poids du malheur, au lieu d'appeler à son aide la résignation et l'espérance, ces deux verus amis du malheur, il a le tort de s'abandonner au découragement, au désespoir. Bientôt, pour combie d'infortune, sa raison affaiblie ne pourra plus le conduire. Ah ! pitié, pitié, pour ce pauvre malheureux, et quand vous le verrez ou qu'un ami compatissant, après l'avoir assisté lui-même, viendra vous demander pour lui quelque secours, laissez attendrir votre cœur. C'est Jésus-Christ qui vous demande en sa personne, Jésus-Christ qui nous assure que les pauvres sont les membres de son corps, et qu'il recevra comme fait à lui-même, ce que nous aurons fait pour eux.

Or combien n'y a-t-il pas de moyens de la faire cette charité ! Combien qui très-facilement seront pour eux d'un très-grand secours ! Au lieu, par exemple, de laisser traîner, se gâter, et se perdre des pièces de vêtements qui ne servent plus, pourquoi n'en pas faire une offrande à ces malheureux ? *J'étais pauvre et sans vêtements, dit l'Évangile et vous m'avez couvert ; sans pain, et vous m'avez nourri ; sans asile, et vous m'en avez procuré, etc. Entrez dans la récompense que vous avez méritée.*

Ces infortunés d'ailleurs, objets de votre charité, prient pour vous, et Dieu sait ce que valent les prières du pauvre, pour un bienfaiteur. Par ce moyen, comme par tant d'autres qui sont à votre disposition, vous vous assurerez des trésors pour le ciel ; vous consolerez des âmes à la veille de quitter la terre et qui, dans l'éternité, deviendront pour vous des intercesseurs.

Lisez le trait suivant rapporté par un écrivain, l'ai aussi ami des pauvres :—

« Dans une bonne paroisse de campagne, une de ces familles, en qui la foi, tout en développant la sensibilité, avait découvert le prix et le mérite de la charité, était